



Consejos Locales de Juventud en Barrios Unidos

Lista independiente “Jóvenes de Derecha X Bogotá”

1. Seguridad comunitaria

Se enfoca en la participación juvenil en los frentes de seguridad con un enfoque preventivo y pedagógico. Los jóvenes pueden realizar diagnósticos de los puntos más inseguros de la localidad, como parques o calles oscuras, para proponer rutas seguras para estudiantes, talleres de autocuidado y derechos humanos, campañas con comerciantes bajo la consigna “Vecinos que cuidan” y la gestión de luminarias y señalización. El objetivo es que la juventud sea protagonista en la prevención del delito y la promoción de la convivencia sin estigmatizar a los jóvenes ni delegar la seguridad únicamente en la fuerza pública.

2. Resolución pacífica de conflictos

Busca construir una alianza con la Cámara de Comercio de Bogotá para facilitar jornadas de conciliación en colegios y espacios comunitarios, acompañadas por conciliadores profesionales. Además, se plantea la formación de jóvenes como “pares mediadores” capacitados en comunicación asertiva, escucha activa y acuerdos restaurativos, de modo que puedan atender conflictos antes de que escalen en riñas. La propuesta incluye la articulación con Casas de Justicia y Comisarías de Familia para consolidar una red de apoyo comunitario que fortalezca la convivencia.

3. Arte y cultura para la transformación social

Propone que los Consejos Locales de Juventud lideren una agenda cultural con festivales juveniles de música, danza, teatro y rap, así como procesos de muralismo participativo para embellecer espacios deteriorados con mensajes de paz y diversidad. También se plantean cine-foros en colegios y bibliotecas para discutir temas como violencia, discriminación y proyectos de vida. Estas acciones buscan promover el encuentro comunitario, reducir el ocio negativo y fortalecer la identidad juvenil.

4. Recuperación del espacio público

Está orientada al embellecimiento de parques y la recuperación de espacios de encuentro. Se pueden convocar brigadas juveniles y comunitarias para jornadas de limpieza, adecuación de senderos, siembra de árboles y mantenimiento del mobiliario urbano. También se propone organizar actividades culturales, ferias y torneos deportivos para incentivar el uso de estos espacios. Con apoyo de la Alcaldía Local y entidades ambientales, se podrían gestionar mejoras en iluminación, instalación de

canecas y adecuación de zonas de recreación, con el fin de consolidar los parques como lugares seguros y agradables.

5. Salud mental juvenil

Aborda de manera directa la problemática del bienestar emocional de los jóvenes mediante la estrategia “Juventud en Bienestar”. Incluye jornadas de charlas sobre manejo del estrés y prevención del suicidio, círculos juveniles de apoyo con acompañamiento psicológico, formación de jóvenes como “pares protectores” para identificar señales de alarma y orientar a sus compañeros, y ferias de bienestar con actividades culturales y deportivas. Además, se busca articular la estrategia con universidades y la Secretaría Distrital de Salud para garantizar acceso a atención psicológica gratuita o de bajo costo.

6. Innovación y emprendimiento (Juventud Conecta)

Combina tecnología, innovación y emprendimiento como herramientas de transformación juvenil. Se propone ofrecer talleres de programación, diseño gráfico, producción audiovisual, robótica, impresión 3D y emprendimiento digital en colegios, bibliotecas o casas de juventud. También se busca promover hackatones, laboratorios de innovación comunitaria y ferias locales donde los jóvenes puedan presentar sus proyectos. La iniciativa contempla alianzas con universidades, startups y el SENA, además de acceso a financiamiento y mentoría para los mejores emprendimientos. Su impacto es doble: brindar habilidades útiles para el mercado laboral y abrir espacios de expresión creativa que fortalezcan la autonomía económica juvenil.

